



## Reforma electoral: 5 claves para entender el Parlamento Abierto

Arrancó el Parlamento Abierto de la reforma electoral en el que, hasta el próximo 25 de agosto, se desarrollarán 23 foros para debatir 49 iniciativas, incluida la que el presidente Andrés Manuel López Obrador envió.

El tema se desarrolla en medio de grandes polémicas, los preparativos para un proceso electoral, una moratoria constitucional y otros conflictos que pueden intervenir en el proceso. Estas son las 5 claves para entender el Parlamento Abierto.

Se entiende como una nueva forma de interacción entre la ciudadanía y el Poder Legislativo, en el que uno de sus fines es garantizar el acceso a la información pública, la rendición de cuentas, la participación ciudadana y altos estándares de ética en la labor parlamentaria.

Proceso como estos los vimos con anterioridad para la reforma eléctrica, en la que si bien se llevaron distintas voces de expertos, funcionarios y otros interesados, se acusó que fue un ejercicio de “simulación” debido a que no se aceptó ninguna propuesta que no fuera la del grupo mayoritario y llevada al Pleno de San Lázaro no pasó.

El Primer Foro “Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías de la Ciudad de México”, tuvo la participación de consejeros locales, exmagistrados electorales, presidentes municipales y catedráticos. Fue inaugurado por el diputado Rubén Moreira, en su calidad de presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y sin la presencia del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna.

Partidos. Desde temprano empezaron las dudas sobre la asistencia de la oposición, sin embargo, la única representación que faltó fue la del PRD, pero en el caso del PAN no acudió el coordinador de la bancada, Jorge Romero Herrera, pero la fracción se representó por el vicecoordinador Santiago Torreblanca Engell y Jorge Triana.





Además, llamó la atención que a diferencia del Parlamento Abierto de la reforma eléctrica, este no contó la presencia de gobernadores o funcionarios federales, ni al propio Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, se le extendió la invitación para asistir al acto.

<https://politico.mx/reforma-electoral-5-claves-para-entender-el-parlamento-abierto>